

Le rôle d'un journaliste c'est...

Le rôle d'un journaliste est avant tout d'informer et de diffuser quotidiennement, le plus largement possible une information aux citoyens. La presse dans une démocratie doit rester indépendante à l'égard du pouvoir politique et économique afin de jouer son rôle de contre pouvoir. Cependant certains journalistes peuvent présenter un opinion et un point de vue plus « subjectif qu'objectif ».

Prenons l'exemple de deux journaux que nous avons pu visiter : Le Monde et Marianne.

Concernant sa ligne éditoriale, le journal Le Monde se dit « neutre ». Suite à une rencontre avec deux journalistes, Sylvie Kaufman et Jérôme Fénoglio, nous avons pu leur poser quelques questions, dont leur rôle au sein du journal. Ceux-ci nous ont bien expliqué que le rôle d'un journaliste est surtout d'informer sans influencer son lectorat qui, de ce fait, peut se faire sa propre opinion sur le sujet traité.

Le journal Marianne, quant à lui, est un journal d'opinion. Il définit sa ligne éditoriale comme étant de gauche. Selon le journaliste rencontré « Le goût de la vérité n'empêche pas pas de prendre parti » (d'après Albert Camus). Il n'a pas peur de donner son avis et donc d'influencer les lecteurs. Le principe de Marianne est d'aborder des sujets non traités dans les autres journaux. Ce journal est attaché à de nombreux principes et se base sur l'importance de la laïcité.

Cependant, lorsque nous écrivons un article, il y a toujours une part de subjectivité que nous ne pouvons pas nier. Il est donc difficile de rester totalement neutre face au sujet présenté.



Crédit Photo:S.Brigatti